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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Государственная Дума во втором чтении приняла законопроект, вносимые изменения 
которого устанавливают срок отчуждения имущества участниками программы 
переселения из районов Крайнего Севера до пяти лет при расчете размера социальной 
выплаты 

24 мая 2017 года Государственная Дума во втором чтении приняла законопроект «О 
внесении изменений в статьи 2 и 6 Федерального закона "О жилищных субсидиях гражданам, 
выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей". Документ был 
одобрен 403 голосами "за" с учётом поправки, которой добивались Глава Таймыра Сергей 
Ткаченко и районная Администрация - по установлению срока отчуждения имущества 
участниками программы переселения из районов Крайнего Севера до пяти лет, 
предшествующих дате выдачи государственного жилищного сертификата, используемого при 
расчете суммы социальной выплаты.    

Законопроект, регулирующий отдельные вопросы, связанные с предоставлением 
жилищных субсидий, был рекомендован членам Государственной Думы к принятию 
Комитетом по региональной политике и проблемам Севера и Дальнего Востока. На имя 
председателя Комитета Николая Харитонова и депутата Государственной Думы от 
Красноярского края Раисы Кармазиной были направлены обращения Администрации 
муниципального района и Главы Таймыра Сергея Ткаченко, касающиеся установления срока 
отчуждения имущества участниками программы до пяти лет.  

Как разъяснила начальник отдела по миграционной и жилищной политике 
Администрации муниципального района Анастасия Булгакова, программа переселения, 
утвержденная на период 2011-2020 годы, на Таймыре очень востребована. За время ее 
действия смогли переехать на материк на постоянное место жительство более 1000 
таймырских семей. Однако, в последнее время при ее реализации возникали затруднения. 
Речь, прежде всего, об изменениях, повлекших за собой уменьшение суммы социальной 
выплаты участникам программы, которые ранее, начиная с 1998 года, продали или, к 
примеру, подарили свою квартиру детям, то есть произвели отчуждение жилого помещения. 
«Вычет из социальной выплаты составляет сумму, указанную в договоре купли-продажи 
жилого помещения или справке БТИ об инвентаризационной стоимости. Причем, иногда этот 
вычет может превышать сумму социальной выплаты. Переживая за северян, были 
предприняты отдельные шаги для решения данной проблемы, в частности, чтобы 
предлагаемые в законопроекте изменения вступили в силу уже в 2018 году», - отметила 
Анастасия Михайловна.    

Законопроект вступит в силу после того, как Государственная Дума утвердит его в 
третьем чтении. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бюджет минувшего года обсудили на публичных слушаниях  
 25 мая состоялись публичные слушания по проекту решения об исполнении бюджета 
муниципального образования «город Дудинка». Вёл слушания председатель Дудинского 
городского Совета депутатов Сергей Бородин. Председатель финансового комитета 
администрации города Марина Гришина проанализировала ход исполнения бюджета-2016, 
отметив, что  приоритеты, определённые при утверждении бюджета максимально сохранены. 
По итогам совместной работы всех уровней властей Красноярского края и Таймырского 
муниципального района был осуществлён комплекс мер по сохранению сбалансированности 
бюджета и минимизации последствий недополучения бюджетом города налоговых 
поступлений вследствие принятых ПАО «ГМК «Норильский никель» решений в части 
изменения дивидендной политики предприятия. 
 Бюджет города по доходам исполнен в сумме 735,81 млн. рублей, что составило 99,5% 
от годового прогноза исполнения. В минувшем году бюджет Дудинки по расходам исполнен в 
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сумме 851,92 млн. рублей. Это 96,7% к уточнённому плану. Дефицит бюджета 
составил 116,09 млн. руб., источниками его финансирования послужили остатки на счёте 
бюджета города на 1 января 2016 года в сумме 61,47 млн. рублей и средства бюджетного 
кредита в сумме 54,62 млн. рублей. 
 Участники публичных слушаний приняли рекомендации, в которых, в частности, 
указывается на необходимость, начиная с 2018 года, сократить размер муниципального 
долга, обеспечить участие в грантовых и региональных целевых программах для реализации 
важных мероприятий в сфере жизнеобеспечения. Горсовету рекомендовано принять проект 
решения «Об исполнении городского бюджета за 2016 год». 
 
Бойцы «Зелёного патруля» откроют сезон в июне 

C 12 июня в Дудинке в «экологический дозор» заступит традиционный отряд из 
учащихся школ города «Зелёный патруль-2017». Одиннадцать лет подряд молодёжь Дудинки 
трудится, очищая участки городской территории от накопившегося за зиму мусора. В 
настоящее время в городской патруль принято 40 старшеклассников от 14 до 17 лет из семи 
городских школ. В этом году среди молодёжи небывалый ажиотаж – помимо уже принятых в 
«Зелёный патруль» бойцов, ещё 90 кандидатов находятся в списке резерва. 
 Школьники будут трудиться под руководством Ольги Тищенко, начальника отдела 
городского комитета культуры. Рабочее время ребят, в соответствии с трудовым 
законодательством, составит 1 час 48 минут. Остальную часть дня заполнят досуговые 
мероприятия и коллективный отдых. По итогам работы ребята получат денежное 
вознаграждение. Официальный старт работы «Зелёного патруля-2017» будет дан 12 июня во 
время торжеств по случаю Дня России. 
 24 мая участники, принятые на работу в патруль, собрались в городском Доме 
культуры, чтобы познакомиться друг с другом и с предстоящей работой, узнать о её 
особенностях, режиме и правилах, а также получить свой первый инструктаж по технике 
безопасности. Старшеклассники увидели презентацию, в которой были собраны фотографии 
предыдущих лет, поняли, в каких условиях им предстоит работать, и даже увидели рабочую 
форму, которую им продемонстрировали артисты городского Дома культуры в виде 
шуточного дефиле. 
 Кроме работ по очистке Дудинки, бойцам отряда предстоят участие в праздничных 
программах, посвящённых Дню города и Дню молодёжи, походы в кино, экскурсии и 
профориентационные встречи, посещение городских учреждений культуры, выезд в тундру, 
спортивные состязания и другие мероприятия. 
 
Дудинский спорткомплекс приглашает за здоровьем 

31 мая в плавательном бассейне «Нептун» будет проходить традиционная акция «Мы 
выбираем здоровье и спорт». Во время проведения этой благотворительной акции горожане 
могут посетить бассейн на безвозмездной основе. МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
предлагает гражданам пожилого возраста и людям с ограниченными возможностями 
побывать в «Нептуне» в 10:00 и 11:00. Затем большую и малую ванны бассейна откроют для 
детей и их родителей. Начало дневных сеансов определено на 12, 13, 14, 15, 16 и 17 часов. 
Ранее акция проводилась накануне закрытия бассейна на ежегодную летнюю обязательную 
профилактику. Но в этом году плавательное учреждение будет работать в течение июня. 
Абонемент на первый месяц лета можно приобрести в кассе бассейна. 
 С 1 июня возобновляют свою работу спортивные секции МАУ «ДСК». В плавательном 
бассейне «Нептун» для горожан будут действовать группа «Аква-фитнеса» от Натальи 
Щегловой. Здесь же продолжит свою работу секция «Аква-аэробика» под руководством 
Ирины Муковозчик, а в фитнес-центре «Чайка» она будет проводить  групповые занятия по 
функциональному тренингу и направлению ABL&ABS, представляющему собой силовую 
тренировку различных групп мышц, разработанную специально для женщин. 
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Дудинка в ожидании главного весеннего зрелища – ледохода 
По сообщению пресс-службы управления по делам ГОЧС, уровень воды на Енисее в 

районе города Дудинки составил к 8:00 25 мая 837 сантиметров. За минувшие сутки вода 
поднялась на 36 сантиметров. 

Прирост воды в районе посёлка Потапово составил 20 см, уровень зафиксирован на 
отметке 443 см. Уровень воды в районе Игарки стал выше на 108 см и составил 731 см. 
Кромка льда на Енисее находится на расстоянии больше пятисот километров от Дудинки. 
Специалисты управления по делам ГОЧС напоминают, что выезд на лёд запрещён. 
Горожанам рекомендовано воздержаться также и от пешего выхода на Енисей. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Бюджет Красноярского края добавит 200 млн рублей на полеты из Норильска  

 17 мая на заседании Правительства Красноярского края под председательством 
Виктора Томенко обсуждались вопросы внесения изменений в государственную программу 
«Развитие транспортной системы Красноярского края на 2017-2019 годы». 

Выступая с основным докладом, министр транспорта Сергей Еремин отметил, что 
изменения в программе произведены в связи с весенней корректировкой краевого бюджета. 

Коснутся они и реконструкции взлетно-посадочной полосы Аэропорта «Алыкель» в 
Норильске, которая осуществляется в рамках реализации федеральной целевой программы 
«Развитие транспортной системы России (2010-2020 гг.) компанией «Норникель», 
региональной властью и Росавиацией. 

Как сообщает пресс-служба Министерства транспорта, в связи с реконструкцией 
взлетно-посадочной полосы норильского аэропорта «Алыкель» в летний период будет 
введена новая маршрутная схема авиаперевозок, которая потребует дополнительного 
краевого финансирования. В частности, около 200 млн рублей выделят из бюджета края на 
осуществление межрегиональных полетов по маршрутам Норильск – Новый Уренгой и 
Норильск – Сургут. Столько же средств поступит и из федерального бюджета. 

НИА-Красноярск 
 

Агентство развития Норильска объявляет набор сотрудников 
Главная задача агентства – создание благоприятных условий и возможностей для 

устойчивого социально-экономического развития Норильска, реализация проектов 
экономической диверсификации и преобразования городского пространства. Это отличный 
шанс для активных горожан профессионально заняться развитием своего города и принять 
участие в создании его будущего.  

Основные направления, которые будет развивать АРН, – развитие малого и среднего 
бизнеса, девелопмент, туризм и социально-культурные проекты. Сейчас идет формирование 
проектных команд по каждому из направлений.  

 Кандидаты на соискание работы в Агентстве должны уметь работать в команде, 
обладать навыками эффективных коммуникаций и проектного управления, иметь конкретные 
идеи воплощения будущего Норильска.  

 Агентство планирует дополнительно обучать сотрудников, формируя свою команду 
профессионалов. Отбор кандидатов будет проходить в два этапа. На первом, заочном, этапе 
соискатели должны заполнить анкету и ответить на вопросы эссе. Следующим, очным, 
этапом отбора станет участие лучших кандидатов в конкурсном проекте, деловых играх и 
собеседовании. Это возможность показать себя и свои практические возможности с разных 
сторон, донести свои идеи до руководителя Агентства и стать его полноправным 
сотрудником.  

 Желающих принять активное участие в жизни города и сделать это своей работой, 
просят прислать резюме до 12 июня. Узнать подробную информацию и скачать форму заявки 
можно на сайте Агентства развития Норильска. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Норникель выплатит 1,2 млрд долл. дивидендов.  
Совет директоров ПАО "ГМК "Норильский никель" рекомендует годовому общему 

собранию акционеров компании, которое состоится 9 июня 2017 года, утвердить финальные 
дивиденды по итогам 2016 финансового года в размере 446,10 руб. на одну обыкновенную 
акцию (около 7,83 долл. по курсу ЦБ РФ на 28.04.2017). Общий размер денежных средств, 
которые планируется направить на выплату годовых дивидендов, составит 70,6 млрд руб. 
(около 1,2 млрд долл. по курсу ЦБ РФ на 28.04.2017). Совет директоров предлагает 
установить 23 июня 2017 года датой, на которую определяются лица, имеющие право на 
получение дивидендов. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Погорельцев Красноярского края поручено обеспечить жильем к середине сентября  
Губернатор Виктор Толоконский и министр РФ по ГО, ЧС и ликвидации последствий 

стихийных бедствий Владимир Пучков накануне посетили п. Стрелка, где пожарами 
уничтожено более 30 домов. 

Виктор Толоконский поставил задачу к середине первого осеннего месяца обеспечить 
всех погорельцев необходимым жильём. 

- Мы готовы всем пострадавшим восстановить паспорта и все другие документы 
буквально за считанные дни. С завтрашнего дня начнётся осуществление денежных выплат. 
Очень важно найти сейчас правильные решения капитального строительства жилья для 
погорельцев. Все варианты должны быть проработаны очень быстро. Простых решений здесь 
не должно быть. Вся ёмкость вторичного рынка должна быть задействована. Главное -  найти 
правильное техническое решение. С каждой семьёй комиссии должны работать в 
индивидуальном порядке. Все поручения буду держать под постоянным контролем, - сказал 
губернатор. 

Пучков сообщил пострадавшим, что из резервного фонда Правительства РФ каждому 
будет выплачена единовременная материальная помощь в размере 10 тыс. рублей и 
компенсация за сгоревшее имущество в размере 100 тыс. рублей. 

Также из краевого бюджета каждому погорельцу выплачена материальная помощь в 
размере 10 тысяч рублей, а каждой семье, утратившей имущество на пожаре, – до 50 тысяч 
рублей. Добавим, до этого совещание по вопросу ликвидации последствий пожара прошло в 
Канске. 

 - Рассчитываю, что в Канске мы обеспечим пострадавших постоянным жильем до 
начала учебного года, - заявил Виктор Толоконский. 

 Там огнем уничтожены пилорама, а также 73 дома, где проживали более 237 человек (в 
том числе 26 детей). Два человека погибли. В настоящее время все очаги возгорания 
ликвидированы. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Индексация зарплат может коснуться 5,8 млн бюджетников, не охваченных "майскими 
указами" 

Почти 6 млн работников бюджетной сферы не охвачены "майскими указами" президента 
РФ от 2012 года об увеличении зарплат к 2018 году. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе 
Минтруда России. 

Накануне президент РФ Владимир Путин предложил провести индексацию зарплат с 
учетом инфляции для тех категорий бюджетников, которые не отмечены в "майских указах" 
2012 года. 
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"Речь идет о работниках бюджетной сферы. Общая численность указанных 
работников составляет 5,8 млн человек. Из них 1,9 млн человек заняты в федеральных 
учреждениях и 3,9 млн человек - в учреждениях субъектов Российской Федерации и 
муниципальных учреждениях", - сообщили в Минтруде. 

Как отметили в пресс-службе, в социальной сфере к этим категориям относятся 
административные работники (экономисты, юристы, бухгалтеры, кадровики), инженерно-
технические и вспомогательные работники, обслуживающие здания и оборудование 
(инженеры, программисты, техники, электромонтеры, слесари, сантехники, уборщики 
служебных помещений), специалисты по комплексной реабилитации, социальные психологи. 
Кроме того, к бюджетной сфере относятся государственные и муниципальные учреждения 
лесного хозяйства, гидрометеорологической службы, ветеринарии, службы занятости и 
другие. 

В "майских указах" определены целевые категории бюджетников, чьи зарплаты к 2018 
году должны быть доведены до 100% или 200% от средних доходов по региону. К этим 
категориям бюджетников отнесены учителя, работники культуры, социальные работники, 
врачи и медсестры, преподаватели вузов, научные работники. 

ТАСС 
 

Закон о повышении МРОТ до прожиточного минимума внесен в правительство 
Закон, предполагающий повышение минимального размера оплаты труда до 

прожиточного минимума трудоспособного населения, внесен в правительство России. Об 
этом сообщила вице-премьер Ольга Голодец в ходе рабочей поездки в Грозный. 

«Закон о повышении МРОТ внесен Министерством труда в правительство. Будем 
обсуждать», — отметила Голодец. 

Ранее премьер-министр Дмитрий Медведев по итогам обсуждения в Госдуме отчета о 
результатах работы кабинета в 2016 году дал поручение подготовить проект закона о 
повышении минимального размера оплаты труда до прожиточного минимума 
трудоспособного населения. 

Выступая 19 апреля с ежегодным отчетом в Госдуме, Медведев напомнил, что 
правительство регулярно повышает минимальный размер оплаты труда. В прошлом году он 
достиг 7500 рублей, а с 1 июля этого года будет повышен до 7800 рублей. Премьер также 
пообещал, что в ближайшие несколько лет МРОТ вырастет до уровня прожиточного 
минимума. 

ТАСС 
 

На Украине опровергли приостановку железнодорожного сообщения с РФ 
  Киевские власти не планируют прекращать железнодорожное пассажирское сообщение 
с Россией. Об этом в интервью «Обозревателю» рассказал министр инфраструктуры Украины 
Владимир Омелян. «Сейчас вопрос прекращения железнодорожного или автобусного 
пассажирского сообщения Украины с Россией нашим правительством не рассматривался», - 
цитирует издание украинского министра. Омелян также добавил, что по-хорошему, любое 
сообщение с Россией следовало бы давно прекратить, как это было сделано с 
авиаперевозками в 2015 году. 

Ранее, газета «Коммерсант» со ссылкой на источник, близкий к правительству Украины, 
сообщила, будто с 1 июля Украина готовится прекратить железнодорожное пассажирское 
сообщение с РФ. Это связано с тем, что Киев категорически не устраивает ситуация, когда из 
Донецка (зоны АТО), до российского Таганрога можно добраться на электричке, а РЖД вряд 
ли откажется от данных рейсов добровольно. 

В РЖД газете пояснили, что никаких извещений о прекращении пассажирского 
сообщения с Россией пока также не получали. 

Infox.ru 
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Россияне получат новые квитанции за ЖКХ с 1 июня 
В июле россияне получат новые платежные квитанции за квартплату. Современная 

система расчета потребления коммунальных ресурсов на общедомовые нужды обяжет 
коммунальщиков оплачивать превышение нормативов, сообщила "Российская газета". 

Новые нормативы потребления будут введены с 1 июня – в каждом регионе они будут 
свои. По новым правилам управляющая компания больше не сможет распределять между 
жильцами дома превышение нормативов потребления тепла, воды и электричества. 

В случае, если дом с нормативом 100 кубометров воды потратит 120 кубометров, 
разницу оплатит управляющая компания. 

«Утро» 
 

Россияне вернулись в кризис 2009 года. За "потерянное десятилетие" реальные доходы 
населения так и не выросли 

Внешэкономбанк (ВЭБ), опередив Росстат, посчитал, каким был прирост ВВП РФ в 
апреле в годовом выражении – 1,5%. Но есть и плохие новости: доходы россиян в реальном 
выражении, то есть с учетом инфляции, вернулись к уровню 2009 года. Ведь инфляция 
«съела» прирост денежных доходов, который был с 2009 года по первый квартал 2017-го. При 
этом некоторые эксперты считают, что на данном этапе доходы населения падают уже не 
столько из-за растущих цен, сколько из-за борьбы Центробанка (ЦБ) с инфляцией, которая 
сводится к заморозке экономической активности. 

В апреле российский ВВП продолжил тенденцию роста, сообщается в новом выпуске 
ежемесячного отчета ВЭБа о состоянии экономики РФ. «В апреле ВВП с исключением 
сезонного и календарного факторов по отношению к предыдущему месяцу вырос на 0,4%, 
повторив значения роста в марте. Прирост к соответствующему периоду прошлого года 
составил 1,5% после роста на 0,8% в марте 2017 года», – указано в материалах ВЭБа. Как 
сообщается, в целом за январь–апрель 2017 года экономический рост составил 0,8% к 
соответствующему периоду прошлого года. 

Росстат апрельских данных по ВВП пока не обнародовал, он до сих пор ссылается на 
оценки итогов первого квартала, когда рост ВВП в годовом выражении составил 0,5%. 

В то же время, как замечает бывший замглавы Минэкономразвития, главный экономист 
ВЭБа Андрей Клепач, «несмотря на относительно благоприятную экономическую динамику, 
сохраняется ряд рисков, которые могут замедлить дальнейшую экономическую активность». 
Один из таких рисков – укрепившийся рубль, который будет «негативно влиять на 
дальнейшие возможности экспортно ориентированных отраслей». Тем самым ВЭБ проявил 
себя как еще один лоббист ослабления национальной валюты. 

Клепач назвал и другие риски. Он замечает, что «возобновление роста внутреннего 
спроса в начале текущего года пока очень неустойчиво». «Высокие процентные ставки 
сдерживают рост спроса на кредиты. Бюджет будет и дальше выступать негативным 
фактором для доходов населения и инвестиций», – добавляет экономист. 

Неприятный итог последних восьми лет – доходы населения в реальном выражении, то 
есть с учетом инфляции, «опустились до рекордно низких за этот кризис значений, достигнув 
уровней 2009 года», сообщает Клепач. 

Это подтверждается данными официальной статистики. В апреле 2009 года 
среднедушевые денежные доходы населения составляли чуть больше 17 тыс. руб. А в 
апреле 2017-го они достигли почти 30,5 тыс. руб. То есть в номинальном выражении доходы 
россиян выросли почти в два раза. Одновременно с этим за период с 2009 года по апрель 
2017-го цены выросли в России тоже примерно в два раза. 

Также стоит напомнить, что если раньше реальные располагаемые доходы населения 
ежегодно росли, то начиная с 2014 года они стали стабильно сокращаться. И сейчас идет уже 
четвертый год снижения реальных доходов населения. По последним данным Росстата, в 
апреле 2017-го реальные доходы граждан сократились на 7,6% к апрелю прошлого года. За 
январь–апрель падение составило в годовом выражении 2,2%. 

По мнению некоторых экономистов, негативная динамика доходов населения в 
последние годы связана уже не столько с растущими ценами, сколько, наоборот, с активной 
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антиинфляционной борьбой главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной, вплотную 
приблизившейся к целевому ориентиру в 4%. 

Как замечает профессор кафедры финансового менеджмента Российского 
экономического университета им. Г.В. Плеханова Константин Ордов, «снижение уровня 
инфляции может быть достигнуто путем опережающего роста экономики либо в результате 
обнищания граждан».  

«В первом случае расширяется предложение товаров, что не приводит к инфляционному 
давлению. Во втором случае уходят деньги потребителей, а значит, сокращается спрос на 
товары и услуги, а за ним – цены и экономическая активность», – поясняет Ордов. И сейчас 
реализуется второй сценарий, а не первый. Потому что с экономическим ростом в стране, 
несмотря на бодрые отчеты и прогнозы ведомств, большие проблемы. 

Кроме того, Ордов замечает, что «на фоне падения реальных доходов населения объем 
розничного товарооборота перестал сокращаться». По данным Росстата, в апреле оборот 
розничной торговли в годовом выражении не показал ни роста, ни падения. «Ретейлеры 
испытывают робкий оптимизм, но, возможно, это признак гораздо худшего – отсутствия 
потенциала для дальнейшей оптимизации расходов граждан», – пояснил «НГ» экономист. 
Населению больше некуда затягивать пояса. 

Возникает вопрос: насколько цель оправдывает средства? Результатом достижения 
низкой инфляции в идеале должен стать приток инвестиций. Но пока инвестиционного бума 
нет. Инвестиции в основной капитал сокращались в течение четырех лет – с 2013 года. В 
начале 2017-го инвестиционный спад продолжался вплоть до того момента, пока Росстат, 
перешедший под шефство Минэкономразвития, не обнародовал статистику за апрель. 
Росстат неожиданно задним числом обнаружил рост инвестиций в первом квартале на 2,3% к 
первому кварталу 2016-го. 

Стоит уточнить, что действительно в тучные годы на фоне двузначных показателей 
инфляции реальные доходы населения тоже росли более чем на 10% в год. Теперь же рост 
цен замедлился, но доходы населения не просто больше не растут на 10 и более процентов, 
они ушли в глубокий минус.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Розыгрыш: история одной правозащитной выходки 
 Ксения Собчак дерзко бросает в лицо президенту Порошенко обвинения: дескать, 

запрещая социальные сети, он объявляет войну собственному народу. Возникает вопрос: а 
где вы были раньше, Ксения Анатольевна? 

С первых же мгновений, вглядываясь в целлулоидное лицо, почти маску, вслушиваясь в 
плохо написанный текст, каждое слово которого артикулируется с искусственным надрывом, 
понимаешь, что все не так, не о том, что это песни какого-то очень вчерашнего дня, не 
имевшие ни малейшего смысла в прошлом, а теперь вообще потерявшие право терзать 
человеческий слух.  

Ксения Собчак дерзко бросает в лицо президенту Порошенко обвинения: дескать, 
запрещая социальные сети, он объявляет войну собственному народу, миллионам людей, 
которые не только общаются и узнают в новости по интернету, но и, используя запрещенные 
ныне ресурсы, совершали немало добрых дел.  

Украинский лидер где-то даже, по словам ведущей «Дождя», становится чуть ли не 
подобием Владимира Путина, который, как всем известно, желает искоренить свободу везде, 
где только может ее обнаружить.  

В последнее время я вообще перестаю понимать, о чем говорят представители нашего 
свободомыслящего либерального лагеря. Действительно ли они искренне не понимают, что 
идеалы Майдана, которые три года назад могли отдельным увлекающимся личностям, не 
привыкшим наводить резкость, казаться демократическими, очень быстро проявили свою 
антидемократическую природу?  
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 Что под знамена евроинтеграции, конечно, встали обычные жители Киева, 
желавшие, чтобы Украина стала демократической страной в составе Европы, но в еще 
большей степени эти знамена сплотили нацистскую нечисть, явившуюся в украинскую 
столицу, чтобы сражаться за свои дремучие идеи о великой нации, о священной борьбе с 
москалями. И именно эта сила в конечном счете возобладала и стала определять 
политическую повестку дня в стране.  

Ксения Собчак говорит о революции достоинства, чьи святые помыслы якобы предает 
Порошенко, о добровольческих батальонах, сбор которых шел в том числе и через 
запрещаемые соцсети, она апеллирует к каким-то абсолютно уже мифическим образам, чье 
полное несовпадение с украинскими реалиями – бодрыми, варварскими, античеловеческими 
– за минувшие три года может игнорировать только человек, чей разум пребывает в 
абсолютном мраке.  

Но Ксению Анатольевну сложно упрекнуть в безумии и шизофрении – договариваясь о 
собственных гонорарах, она демонстрирует чудеса здравомыслия и расчета. Поэтому я 
задам несколько вопросов, чтобы мне самому стало немного более понятно, лукавит ли она 
или искренне заблуждается.  

Негодование Собчак по поводу ограничения на Украине свободы слова понятно и 
оправданно. Но ведь тотальное наступление на гражданские права началось в стране не 
вчера, и запрет российских соцсетей – далеко не самое вопиющее свидетельство того, что 
мы имеем дело с самым настоящим репрессивным режимом, подвергающим массово 
собственных граждан репрессиям за точку зрения, не совпадающую с официальной позицией.  

За точку зрения, за мнение, Ксения Анатольевна! Сотни человек по всей Украине сидят 
по обвинению в бытовом сепаратизме за выступление на митинге, за запись в «Фейсбуке», за 
неосторожно сказанное при свидетелях слово. А сколько фальшивых дел стряпает СБУ, 
отправляя за решетку тех, кто кажется ей неблагонадежным.  

Знаете ли вы, Ксения Анатольевна, сколько человек, представляющих, условно говоря, 
русскую партию, вынуждены были бежать с Украины, опасаясь неизбежных репрессий? Не 
один, не два, не сотня – это тысячи и тысячи.  

Это, между прочим, куда более серьезные и фундаментальные нарушения прав 
человека, нежели привлекшие ваше внимание запреты на пользование соцсетями. 
Соответственно, ваш голос против полицейской практики лишения свободы инакомыслящих и 
неугодных должен был прозвучать гораздо раньше.  

Но и это далеко не самое страшное. В конце концов, оказавшись в тюрьме, люди отсидят 
свои сроки, и большинство из них, будем надеяться, выйдут на свободу живыми, хотя, может 
быть, и не слишком здоровыми.  

А как быть с теми тысячами жителей Донбасса, погибших под артиллерийскими 
обстрелами – их уже никто не воскресит, Ксения Анатольевна? Что делать родителям и 
родственникам заживо сожженных в Одессе 2 мая активистов Куликова поля?  

Кто ответит за тех, кого подвергали пыткам или убили в нелегальных тюрьмах СБУ и 
нежно любимых вами добробатов? А продолжающиеся обстрелы городов Донбасса – это как, 
нормально, не противоречит вашим представлениям о становлении молодой украинской 
демократии, вдруг ни с того ни с сего споткнувшейся о социальные сети?  

Я знаю, что не получу ни единого ответа, поскольку много раз мне уже доводилось 
обращаться с аналогичными вопросами к российским правозащитникам, с которыми меня 
еще не так давно связывали дружеские узы.  

Ныне от былой дружбы не осталось и следа, поскольку я ставлю их в сложное 
положение – они все относительно неплохо видят и понимают, но сказать им нечего. Я даже 
полагаю, что, судя по некоторому снижению их активности в обличении российского 
авторитаризма, некоторым из них даже отчасти стыдно за собственную избирательность, и 
они предпочитают скорее молчать, нежели говорить. Но это всего лишь предположения, 
возможно, весьма далекие от реальности.  

Но я точно знаю, что Ксении Анатольевне не стыдно ничего. Она может себе позволить 
обратить внимание на одно, не самое значительное прегрешение украинских властей, и 



 
легко, как бы танцуя, закрыть глаза на целый ряд преступлений, совершенных Киевом. 
Только вот зачем крутится эта лживая и лицемерная карусель?  

Для того, чтобы подправить репутацию? Так вот таким дешевым приемом – механически 
раздавая всем сестрам по серьгам через определенные промежутки времени – ее не 
исправишь. Всегда найдутся люди, которые спросят: а куда вы смотрели раньше? 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.05.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 07 ▼ 0, 20 

EUR 63, 01 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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